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Il rettore di Udine Compagno:
mai la fusione degli atenei Fvg

IL SERVIZIO A PAGINA 6

La proposta di Collino

UDINE. La proposta di
Giovanni Collino sulla fusio-
ne delle Università di Udine
eTriestefadiscutere:soprat-
tutto in Friuli,dove la provo-
cazione è stata al centro del
dibattito politico. Dal Pdl ar-
rivanoposizioniopposte,dal
Pdlecriticheallamaggioran-
za,mentreilrettorediUdine
Cristiana Compagno sottoli-
nea l’importanza dell’identi-
tà,confermal’aperturaacol-
laborare, ma stoppa qualsia-

si fusione. «L’università di
Udine – ha detto ieri il retto-
re,inunadichiarazionescrit-
tamentreèinmissioneinSi-
ria–hasempreintesoilfede-
ralismo come valorizzazione
delleindividualitàterritoria-
lioperoseecome unpossibi-
lesboccodiunrapportobloc-
catofraStatoeUniversità,ca-
pacedicondurreversounsi-
stema più equo dei “costi
standard”,capacedipremia-
re il merito e la virtuosità.

Il rettore Cristiana Compagno

Quotidiano
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«L’università di Udine - ha
dettoieriilrettore,cheèinmis-
sione in Siria - ha sempre inte-
so il federalismo come valoriz-
zazione delle individualità ter-
ritorialioperoseecomeunpos-
sibile sbocco di un rapporto
bloccato tra Stato e Università,
capacedicon-
durre verso
un sistema
più equo dei
“costi stan-
dard”,capace
dipremiareil
meritoelavir-
tuosità. La so-
luzione - ha
aggiunto -
nonsta,comeapparedaalcune
dichiarazioni,nell’eliminarele
identità e nell’accorpare qual-
che ufficio come se si trattasse
di una qualsiasi azienda di ser-
vizi semplici». «L’esperienza
che sta portando avanti l’Uni-
versità di Udine, con esperien-
ze di collaborazione proficua,
in particolare con il rettore di
Trieste - ha proseguito - dimo-
stra, invece, che l’efficienta-

mentodiunserviziocomplesso
come quello dell’Università lo
si ottiene principalmente con
serie politiche di valutazione
della ricerca e di riorganizza-
zione a rete della didattica. E
questo-haconclusoCompagno
- non ha nulla a che vedere con

ilconcettoeil
valoreseman-
tico della pa-
rola fusione».

Nelcentro-
destraleposi-
zioni sulla
proposta Col-
lino sono va-
rie. «Creare
un’unica Uni-

versità del Friuli Venezia Giu-
lia - ha detto ieri il consigliere
regionalePaoloSantin-ècerta-
mente una proposta intelligen-
te, su cui avviare da subito un
confronto».Nettamentecontra-
rio, invece, Massimo Blasoni.
«LapresenzainRegionedidue
atenei-hadichiarato-nonrap-
presenta certo un problema.
Prioritario è, invece, procede-
re al riequilibrio degli stanzia-

menti tra le due università».
Per il consigliere udinese «il
problemaveroèrappresentato
dal sottofinanziamento che
l’ateneo di Udine è costretto a
scontare. I finanziamenti stata-
li, infatti, sono distribuiti se-
guendo un criterio storico che
non tiene conto dello sviluppo
dellesingolerealtàechehage-
nerato un sottofinanziamento
dell’Università di Udine che
tocca oggi i 108 milioni di euro
complessivi e che ha fatto di-
ventare l’università friulana la
più sottofinanziata dell’intero
Nordest. Con la prossima nor-
ma regionale sul finanziamen-
to - ha annunciato Blasoni - an-
dranno previsti esplicitamente
criteri di riequilibrio dei fondi
che diminuiscano almeno par-
zialmente lo squilibrio esisten-
te».

Sultemauniversitàintervie-
ne anche l’ex assessore Alessia
Rosolen,revocatadall’incarico
negli scorsi mesi. Dopo un lun-
go lavoro, Rosolen aveva rag-
giunto l’intesa di tutta la comu-
nità scientifica sulla nuova leg-
geregionalesulfinanziamento,
che anticipa i principi della ri-
forma Gelmini e incentiva la
collaborazione tra gli atenei.
Ma proprio la querelle sulla

sua posizione nel Pdl aveva
stoppatol’approvazioneinCon-
siglio. «Ora la materia sarà di
competenza dell’assessore Mo-
linaro - ha spiegato ieri - e spe-
riamo che a novembre la porti
inaula».«Abbiamosemprepar-
latodiintegrazione-haricorda-
to Rosolen - e non di fusione».
L’ex assessore ha citato le buo-
ne pratiche attuate dagli Erdi-
su in termini di integrazione e
ha alzato l’asticella. «Il passag-
giosuccessivoallalegge-haav-
vertito-saràquellodiiniziarea
rifletteresultrasferimentodel-
lecompetenze,seguendoilmo-
dello del Trentino. È una parti-
ta che la Regione deve fare per
preservare le eccellenze delle
nostreuniversità».Decisamen-
tenegativo ilcommentoche ar-
riva dall’opposizione. «Da una
partesivaneggiadiunafusione
(proposta sparata senza un mi-
nimo di progetto, tanto per far
rumore!)deidueatenei,dall’al-
tra si dice che non che questa
ipotesi non esiste - ha detto il
parlamentare del Pd Ivano
Strizzolo -. Il Pdl e il Centrode-
stra di questa Regione ricalca-
no lo stato confusionale che si
registra a livello nazionale nel
GovernoBerlusconi.Ovviamen-
te - ha aggiunto Strizzolo - il Mi-
nistroGelmininelsuointerven-
toaGradohadatouncolpoalla
botte e un colpo al cerchio».

Beniamino Pagliaro
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«Solo rumore

Il Pdl è in stato

confusionale»

LA POLEMICA x
Ancora reazioni alla proposta dell’europarlamentare di unire i due atenei
Blasoni (Pdl): il problema è il sottofinanziamento delle facoltà friulane

Compagno: mai la fusione con Trieste
Il rettore sulla proposta di Collino: possibile solo la collaborazione, ma serve una riorganizzazione

Il rettore Cristiana Compagno

UDINE. La proposta dell’europarlamentare del Pdl Gio-
vanniCollinosullafusionedelleUniversitàdiUdineeTrie-
stefadiscutere:soprattuttoinFriuli,ancheieri,laprovoca-
zione è stata al centro del dibattito politico. Dal Pdl arriva-
no posizioni opposte, dal Partito democratico le critiche
alla maggioranza, mentre il rettore dell’ateneo di Udine
Cristiana Compagno sottolinea l’importanza dell’identità,
conferma l’apertura a collaborare ma stoppa qualsiasi fu-
sione.

Il consigliere regionale
Massimo Blasoni (Pdl)

Il parlamentare
Ivano Strizzolo (Pd)

STRIZZOLO (PD)

Quotidiano

2/2


